
第６回 地域づくり部会 会議概要 

日 時 令和 2年 9月 24 日（木曜） 午後 3時 30 分～午後 4時 30 分 

会 場 北地区コミュニティセンター 講座室 1 

出 席 委 員
五十嵐委員、澤委員、神田委員、阿部（勝）委員、山賀委員、工藤委員、

小池委員、菅原委員、鶴巻委員、村山委員 10人 

欠 席 委 員 本間委員 

事 務 局

関 係 課
菊地建設課長、古寺北出張所長、地域総務課（中川課長補佐、高田） 

会 議 要 旨

1 令和 3 年度自治協議会提案事業について 

提案事業内容を確認し、協議しました。 

〔主な意見〕 

 ①松浜海岸緑化事業 

・区企画事業として継続するため、自治協提案事業としては 

実施しない。 

 ②北区みんなで見守り隊 

  ・見守り活動は単年で終わるのものではないと思う。 

長期的に継続していきたい。 

・腕章やステッカーなどで目に見える形で取り組みを知らせる

ことが重要なのではないか。 

・地域の見守り活動において、やりたいという声はあるけども

なかなか繋がらない。 

  ・最終的には、住民や団体が主体的となって動いていけると

良いと思う。 

③めざせ☆防災力向上！ ④ハザードマップ勉強会 

・防災に関する事業として、ひとつの事業にまとめてはどうか。

・防災とウオーキングを絡めるなど、事業のやり方を工夫して 

はどうか。 

⑤リモートオフィスとしての地区公民館等の活用 

・委員が積極的に関わることは難しいのではないか。 

   → 次回部会にて再度協議し決定 
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2 令和 2 年度自治協議会提案事業「北区交通マップ作成」につい

て 

案をもとに以下のとおり協議しました。 

〈 発行日 〉 

当初は年度内の発行を予定していたが、4月に運行を改定す

るため、4月 1日発行とする。 

※完成は今年度中とし、部会で確認 

〈 掲載項目・レイアウト 〉 

 案をもとに協議し、概ね決定した。 

〈 地図について 〉 

  地図は既存のものを使用するのではなく、新たに作製するよ

う印刷会社に依頼する。 

 →次回部会までに、地図作製時の留意点等を各自検討 

以上
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第６回 福祉教育部会 会議概要

日時 令和 2年 9月 24日（木） 午後 3時 30分～午後 4時 15分

会場 北地区コミュニティセンター 講座室 2 

出席

委員
清水委員、樺山委員、小林委員、藤沢委員、梅津委員、佐久間委員、 6人

欠席

委員
神田(恭)委員、相馬委員、平松委員、中嶋委員 4人

事務

局

川崎課長（健康福祉課）、拝野館長（豊栄地区公民館）、小林教育支援センタ

ー長、高野・深沢（地域総務課） 

会議

要旨

(1)令和３年度自治協議会提案事業について
当部会担当の 6事業について意見交換を行いました。
・健康福祉課長…「闘病サポートセンター」はコロナ禍で専門職が忙しく、

また集まるというのも感染の危険があり実行は難しい。「お悩み相談室」に

ついては同様の事業を市含め様々な団体が行っている。「みんなで子育て学

ぼうよ」は現在保育参観を行っておらず、また園に長時間集まる状況は感

染の危険があるため難しい。

委員から

・「北区をてくてく歩き再発見」は、他の団体でも行っている。

・「助け合いっていいね」は、コロナ禍でもやりやすのではないか。

・「『親』を学ぶ…親育ち」は、若い世代は区役所だよりをほとんど見てい

ない。ＳＮＳであれば、ツイッターかインスタグラムをよく見る。

次回の部会で決定することとしました。

(2) 令和 2年度自治協議会提案事業「福祉教育部会だより」について
 次回の部会から全体を合わせて検討していく。

◆保護者・子ども向け担当 

内容について意見交換を行いました。 

保護者向け…先回の指摘による修正内容を確認。 

「自己肯定感を育む」という言葉を入れることとする。 

子ども向け…著作権など問題とならないか表現方法を確認。 

◆応援団向け担当及び福祉担当 

内容について意見交換を行いました。 

応援団向け…委員からの意見をもとに事務局で作成したたたき台で概ね了

承を得た。細かいレイアウトなどは印刷業者と詰めていく。 

福祉…文章が固いとの意見があり、表現を工夫する。レイアウトについて

は応援団向けに同じ。
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第６回 自然文化部会 会議概要 

日 時 令和２年９月 24日（木曜） 午後 3時 30 分～午後 4時 10 分 

会 場 北地区コミュニティセンター 

出 席 委 員
阿部(美)部会長、本間(久)副部会長、赤間委員、松田委員、黒川委員

原委員、本田委員、渡邉委員

欠 席 委 員 皆川委員 

事 務 局

関 係 課 等

産業振興課（山際課長、村山係長）、区民生活課（高橋課長）、 

地域総務課（長谷川課長補佐、伊藤副主査） 

会 議 要 旨

〇十二潟の紹介動画を視聴

 福島潟のＰＲ動画の制作や令和３年度の自治協提案事業選定の

参考とするため、十二潟紹介動画を視聴した。

〇福島潟のＰＲ動画作成について

豊栄高校の動画制作に係る進捗状況を報告した。

→９月８日(火) オニバス池で撮影
→９月 16日(水) 福島潟で舟を使い水中音などを撮影

〇令和３年度 自治協提案事業について

第７回の部会において、令和３年度の自治協提案事業を決定す

ることとした。委員は提案されている事業をもとに、どのような

内容にするかを次回部会までに各自考えてくることとした。

なお、委員提案で挙げられていた「出前コンサート」について

は、市の事業において類似の事業(北区文化会館アウトリーチ事業)
があるため、令和３年度の自治協提案事業の候補からは外すこと

とした。

＜主な意見等＞

・新型コロナウイルスの感染状況が日々変化してことを鑑み、個

別具体的すぎる事業内容は避けた方が良いのではないか。

・事業を実施するのは次期委員であるため、その委員の裁量が図

れる余地を残しておいた方が良いのではないか。

・次期委員が動き始めやすいよう、ある程度の道筋(大枠としての
テーマ)を示しておくことが必要。
・提案されている事業を土台とし、それぞれの内容を適宜合わせ

るなどして一つの提案事業としてまとめてはどうか。
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